



# BOLETÍN INFORMATIVO - MARZO 2021



## ÍNDICE

- 01 - ASAMBLEA GENERAL 2021
- 02 - OFICINA DEL ICT EN CATCCAS
- 03 - SALVAVIDAS EN PLAYA NEGRA
- 04 - NUEVO CENTRO DE DESARROLLO EMPRESARIAL DEL INA
- 05 - CREDITOS CAR
- 07 - TRABAJANDO DE LA MANO CON EL GOBIERNO
- 08 - SELLO SAFE TRAVELS



## ASAMBLEA GENERAL 2021

El 14 de marzo al ser las 2:30 p.m se da inicio a la Asamblea General de CATCCAS del 2021, en la cual el punto único fue la rendición de cuentas de la Junta Directiva 2020-2022. Entre los puntos más importantes de la rendición de cuentas estuvo el aumento en un 30% de los afiliados de CATCCAS en relación al 2019. Además de otros logros importantes como los pre acuerdos con el Centro de Desarrollo Empresarial del INA y el Instituto Costarricense de Turismo para la apertura de una oficina temporal de ambas organizaciones en las instalaciones de CATCCAS. Tanto los puestos de presidencia, vicepresidencia, tesorería y fiscalía presentaron sus respectivos informes de labores.

Una vez finalizaron las presentaciones de los informes, se presentó una moción para elegir nuevos puestos dentro de la junta directiva, los cuales quedaron vacantes luego de la renuncia de algunos miembros, entre los puestos electos está el puesto de vocal 5, el cual es ahora ocupado por el señor Victor Muñoz y la pre candidatura de Jimmy Rodríguez como vocal 4. Luego se procedió a ratificar acuerdos y se dio por finalizada la Asamblea.



## OFICIANA DEL ICT EN CATCCAS

Desde Febrero del presente año, la Junta Directiva a mantenido conversaciones con el Instituto Costarricense de Turismo (ICT), esto con el fin de fortalecer el sector turismo del Caribe Sur. Dentro de las acciones acordadas está la apertura de una oficina en el edificio de CATCCAS para la atención del sector. La inauguración de esta oficina será el 13 de abril y a partir de esa fecha habrá un funcionario del ICT atendiendo al público una vez por mes, específicamente cada segundo martes del mes con un horario de atención de 9:00 am a 3:00 pm.

Contar con funcionarios que visiten constantemente el Caribe Sur y que atiendan las necesidades de las empresas turísticas de la zona es una gran logro del sector, ya que al mantener la presencia del ICT se pueden plantear más acciones que ayuden a aumentar la competitividad de la zona como un nuevo polo turístico.



## SALVAVIDAS EN PLAYA NEGRA

Durante varios meses CATCCAS estuvo coordinando con la Cruz Roja de Talamanca y el ICT la posibilidad de habilitar una casetilla de vigilancia de salvavidas en Playa Negra, lo logró que el ICT brindara 2 plazas temporales para que la Cruz Roja pudiera iniciar con el proceso de contratación de ambos salvavidas. Los cuales se espera que empecen sus labores en las próximas semanas.

Este trabajo de coordinación también logró que durante esta Semana Santa, la Cruz Roja dispusiera de un puesto de atención y vigilancia en Playa Negra para atender la gran afluencia de personas durante los días festivos, lo cual ayudó en gran medida a evitar accidentes de ahogamiento y otro tipo de incidentes en esa playa.



## NUEVO CENTRO DE DESARROLLO EMPRESARIAL DEL INA

El INA a puesto a disposición de las empresas de Costa Rica el nuevo Centro de Desarrollo Empresarial (CDE), el cual tiene como objetivo principal brindar asesoramiento y capacitación a PYMES. Gracias al reconocimiento de CATCCAS a nivel local, fuimos contactados por CDE de Limón con el fin de entablar una serie de negociaciones para que el CDE pudiera instalar una oficina temporal en las instalaciones de CATCCAS para la atención de las empresas de la zona.

Aún no se han definido fechas específicas para la apertura de la oficina, sin embargo, se espera que sea pronto. Uno de los acuerdos para que CATCCAS facilitara este espacio es darle prioridad a las empresas afiliadas a CATCCAS que desean adquirir estos servicios.



Es importante mencionar que todos estos servicios ofrecidos son gratuitos para todas las empresas, por lo que quienes estén interesados en iniciar un proceso con el CDE no deben preocuparse por incurrir en gastos.



## CRÉDITOS CAR

Desde que el Banco Nacional inició con el programa de **Consejos de Apoyo Rural** (CAR) existen Consejos en Puntarenas, Liberia, Cartago, Limón, Pérez Zeledón, Alajuela (San Ramón) y Santa Ana (Puriscal).

Esta iniciativa le permite a las MiPYMES de zonas rurales acceder a créditos productivos de hasta 5.000.000 de colones de forma fácil. Estos Consejos se forman junto con organizaciones comunales, quienes valoran las solicitudes de crédito de actividades productivas de la zona y las presentan al banco con sus conclusiones, para que el banco proceda con los análisis y formalizaciones.

Somos un agente corresponsal del Consejo de Apoyo Rural (CAR), un programa liderado por el Banco Nacional para apoyar a diversas unidades productivas de Limón.

El financiamiento aplica para personas físicas, hasta por 5 millones de colones, sin fiador, sin garantía real y por un plazo de hasta 5 años.

### BENEFICIOS CRÉDITO CAR

- Monto hasta ₡5 millones
  - Plazo hasta 5 años
- Tasa de interés diferenciada
  - Menos requisitos
- Acompañamiento empresarial





**BN APOYO RURAL**

**¿Sabías qué?**

**TIP**

Según lo indicado en *Requisitos Generales de Crédito/ (\*)Permisos de funcionamiento:*

*(\*)Para créditos de microempresas y créditos gestionados por los Consejos de Apoyo Rural (CAR) no se solicitarán los requisitos de Ministerio de Salud, patentes, permisos municipales, manipulación de alimentos, CVO, siembre y cuando el cliente cumpla con las siguientes condiciones:*

- 1-Endeudamiento del cliente hasta el monto definido para beneficiario de microcrédito*
- 2-Mano de obra sea predominante familiar. Producción se realice en la casa de habitación donde reside el deudor.*
- 3-No tener local abierto al público.*

*Esto debe ser verificado por el ejecutivo responsable del crédito.*

Banca para el Desarrollo | BANCO NACIONAL | Juntos somos progreso

CATCCAS desde el 2020 viene trabajando con el BN para incentivar la economía del Caribe Sur, como la organización que acompaña al Consejo de Apoyo Rural del Caribe Sur valorando las solicitudes de crédito.

Si alguna empresa está interesada en los créditos CAR, pueden solicitar más información al correo **info@catccas.cr** y se le brindará todo el asesoramiento que necesite. Este crédito puede ser solicitado por empresas afiliadas y no afiliadas a CATCCAS.

## TRABAJANDO DE LA MANO CON EL GOBIERNO

Las expectativas de Semana Santa fueron las esperadas y el Caribe Sur tuvo una visitación muy alta durante toda la semana. Por esa razón desde semanas anteriores CATCCAS en conjunto con la Municipalidad de Talamanca, Fuerza Pública, Transito, Cruz Roja, Bomberos y las fuerzas vivas de la comunidad mantuvieron muchas reuniones para prepararse en recibir a la gran cantidad de turistas que disfrutaron sus vacaciones en nuestras playas.

Gracias a la coordinación de todos los actores de la comunidad, se lograron organizar recolectas de basura en todas las playas posibles, también se instalaron 5 puestos de la Cruz Rojas en diferentes playas desde Cahuita hasta Manzanillo, además del aumento de la presencia policial y de transito durante toda la semana para regular el paso de los vehículos. Otros que aumentaron su presencia fueron los Bomberos y en general, todas las entidades competentes de la zona contribuyeron a organizar la Semana Santa para evitar los menores incidentes posibles. Lo cual no hubiese sido posible sin el inmenso aporte del sector privado, que ayudó con muchos insumos para que todos estos equipos de acción pudieran mantenerse en la zona durante toda la semana.

## SAFE TRAVELS

La segunda semana de febrero CATCCAS logró obtener la licencia por medio del Instituto Costarricense de Turismo para el uso del sello internacional **Safe Travels**, el cual reconoce el esfuerzo de la organización para fomentar y aplicar los protocolos sanitarios establecidos por el Ministerio de Salud para la prevención del COVID-19.

El ICT también le otorgó a CATCCAS la potestad para extender una sub-licencia de uso del Safe Travels a sus afiliados que cumplan con la aplicación de los protocolos en sus establecimientos y áreas de trabajo. Este sello es utilizado por más 150 países alrededor del mundo y promocionado por las entidades rectoras del turismo en los respectivos países.



Por esa razón el sello Safe Travels se ha vuelto un elemento muy importante a tomar en cuenta para los turistas a la hora de viajar, ya que les asegura que los establecimientos con este sello cumplen en su totalidad con las medidas de seguridad establecidas por cada país, por lo que se pueden considerar como negocios seguros para visitarlos. En el Caribe Sur, CATCCAS es la primera Cámara en obtener el Safe Travels y sub-licenciarlo a sus afiliados. Actualmente hay 8 empresas que ya poseen el sello por medio de CATCCAS y se esperan aún más solicitudes.

Para obtener el sello, las empresas afiliadas a CATCCAS solo deben solicitarlo al correo **afiliados@catccas.cr** y posterior a eso, adjuntar la información que se les pida.





# BOLETÍN INFORMATIVO

MARZO 2021



[www.catccas.cr](http://www.catccas.cr)



@catccas



2750-3117

**Diseño, producción y redacción por:**

Lic. Anthony Duarte Arauz

